
 

 

 

 

 

  

 

 ようやく暑さも落ち着き、秋らしくなってきた９月 28日(木)、第２回学校運営協議会(分校部会)を開催しま

した。学校運営協議会委員の６名の出席がありました。今回は、学校紹介、学校と地域の連携・協働活動 With

プロジェクトに関する説明に続き、授業参観を行いました。委員の皆様には、初めて授業や校内の様子を観てい

ただきました。授業参観ののち、熟議、学校評価に関する協議を行いました。終始、和やかな雰囲気で会が進行

し、有意義な時間となりました。今号では、第２回学校運営協議会の内容ついて、お知らせいたします。 

 

■学校紹介 
授業参観に先立って、小学部・中学部・高等部の教育について説明を行いました。小学部「ひろげる」・中学部｢つなげ

る｣・高等部｢いかす｣のテーマの下、それぞれの発達段階に応じた教育活動を展開していることなどについて説明を行いま

した。 

 
■学校と地域の連携・協働活動 withプロジェクト活動報告 
これまでに実施した活動や今後実施予定の活動について以下の報告がありました。 

小学部：北斗市の御協力を得て、絵本の読み聞かせ会を 11月に実施予定 

中学部：石別地区住民センターの清掃活動を、住民センターの管理人様と共に実施 

高等部：海浜清掃の実施 

全  校 

(1) トラピスト並木道ライトアップ事業 

    高等部では北斗市観光課金子様によるキャンドル制作に関わるオリエンテーシ 

ョンを実施しました。中学部では金子様と佐々木様によるキャンドル制作会を実  

施しました。今後全校児童生徒でキャンドルを制作していく予定です。また、新た   

に並木道を照らすライトシェードを児童生徒の絵画を使用して制作予定です。 

(2) いさりび鉄道での作品展示～今後検討し、実施予定 

(3) 石別地区文化祭作品展示～今年度より出展(１１月４～５日、石別住民センター 

にて) 

 

 
■授業参観 

授業参観では、児童生徒への影響を考慮し、２グループに分かれて授業参観を行いました。小学部では、畑に植えたじゃ

がいもを収穫する予定でしたがあいにくの天気であったため、校内に設置したミニ畑からじゃがいもを掘り起こしました。中

学部では、ICT 機器に親しむことを目的として、アプリケーションソフトを用いて、身体をダイナミックに動かすゲームに取り

組みました。高等部は、作業学習で制作した製品やジュースをゆうあい祭で販売するため、接客やレジ業務などの学習に

取り組み、委員の皆様にもお客様として協力していただきました。校内の支援ツールについても御質問をいただき、指導・支

援の工夫について担当より説明がありました。 
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■熟議「おしま学園分校の子供たちが地域で力を発揮するためには」  
 授業参観の御感想やテーマに関して意見交流を行いました。いただいた

御意見は以下のとおりです。いただいた御意見を今後の教育活動に生かし

て参ります。 

  ・児童生徒に対する接し方や指導・支援の工夫がきめ細やかであった。 

  ・障がいのある方々は、自分のことを受け入れてくれているかどうか敏感に    

感じ取っているのではないか。 

  ・障がいのあるなしに関わらず、子供たちは大きくなる。地域の我々も見て 

いかないといけない。 

  ・子供たちが地域に入っていくのは、先生方の工夫やアイデア次第である。受け手として協力したい。 

  ・石別ふれあい大運動会の参加について、地域はとても良かったと感じている。 

  ・運動会のような交流は、石別小学校や中学校にとっても良い取組である。 

  ・おしま学園が昔から地域にあるので、地域の皆様に温かく迎え入れてもらっている。 

  ・地域は 70歳以上の方が多く、分校まで来るのが大変なこともある。 

  ・独居老人のお手伝いとして、雪かきなどができると良い。 

  ・高等部で販売していたキャンドル等をクリスマスカードに添えて、一軒ずつプレゼントするのはどうか。また、石別地区に 

限らず地域を広めても良いのではないか。 

  ・手紙のやりとりなど間接的な関わりも良いのではないか。 

  ・ライトシェードはトラピスト並木道だけではないので、北斗市の「紅葉回廊」等の他のイベントでも展示することができる。 

 
■説明「学校教育充実のためのアンケート(地域用)(案)」について  
  アンケート実施に向けて、教育活動の様子を見ていただくために画像を見ていただけるようにすること、質問紙、Google

フォームを使用した回答、回収場所等について教頭より説明を行い、御意見をいただきました。 

  ・文字をできるだけ大きくしてほしい。 

  ・住民センターに回収ボックスを設置する方が良い。 

  ・Google フォームでの回収は難しい。 

  いただいた御意見を反映し、アンケートを今後実施させていただきます。       

 

  今回の学校運営協議会の様子を、なかなか協議会に参加することができな

い教職員がオンラインで職員室にて参観していました。学校運営協議会委員

の皆様が真剣におしま学園分校のことを考えてくださったり、また、笑い声

が絶えない会であることに驚いたり、新たな発見があったようです。 

次回の学校運営協議会では、事務局以外の教職員も参加し、より充実した

意見交流をしていきたいと考えております。 

なお、次回は令和５年 12月 22日(金)に実施し、トラピスト並木道ライト

アップ見学をはじめとした地域の皆様との活動を御報告する予定です。どう

ぞ、よろしくお願いいたします。 

コミュニティ・スクールや学校と地域の連携・協働活動についての御質問や御意見等は、CS 推進室 工藤・

松田(0138－75－2717)までお願いいたします。 

今年度、CS を担当します 
松田・工藤 です。よろしくお
願いします！ 


